



Columna



Jorge Fernández Herrera
Delegado presidencial de la provincia de Chañaral

Aprendizajes de la última alerta meteorológica

El fin de semana recién pasado, en las provincias de Huasco, Copiapó y Chañaral vivimos momentos de expectación ante las precipitaciones de agua y nieve; eventos de vientos y tormentas eléctricas que cayeron en varios sectores precordilleranos y cordilleranos; y que habían sido anunciados en la alerta meteorológica que, días antes, levantó el Servicio Nacional de

Gracias a todas aquellas gestiones que pudimos abordar, y reiterando que para nuestras comunas este temporal fue “benigno”.

Prevenición y Respuesta ante Desastres, SENAPRED. Y aunque, en las comunas de Diego de Almagro y de Chañaral, el temporal fue “benigno” -como nos comentó el domingo el propio director provincial de Vialidad durante nuestro recorrido por la quebrada Chañar-

cito -las coordinaciones previas en las que participamos, tanto en los Comités de Gestión del Riesgo de Desastres que convocaron la alcaldesa Margarita Flores Salazar y el alcalde Mario Araya Rojas, como en el COGRID provincial que lideramos desde la Delegación Presidencial de la provincia de Chañaral, confirmaron la importancia del trabajo coordinado.

NAPRED, obtuvimos información oportuna y veraz sobre el estado del clima en el territorio y todas las entidades involucradas, desde Carabineros, la Policía de Investigaciones, Bomberos, hasta las grandes empresas mineras participantes que ocupan y conocen vastos y aislados sectores, como Gold Fields, Codelco Chile y Capstone Copper, pudieron acordar una serie de acciones que, en definitiva, beneficiaron a la comunidad. Un buen ejemplo de ello, es que desde la SENAPRED fue posible entregar, con anticipación, a cada municipio los recursos físicos que siempre se demandan en estas situaciones como sacos, frazadas y plásticos, y no esperar a que se declararan las emergencias como se exigía antes a los gobiernos comunales, quienes debían salir a comprar recién en ese momento, perdiendo tiempos de mucho valor para las personas y familias afectadas.

Gracias a todas aquellas gestiones que pudimos abordar, y reiterando que para nuestras comunas este temporal fue “benigno”, los equipos municipales de emergencia y de funcionarios públicos de la provincia de Chañaral y de la región de Atacama, como los de la dirección provincial de Vialidad actuaron en coherencia con lo acordado, evitando exponerse ante situaciones complejas y cumpliendo con el propósito fundamental de articular estrategias y acciones para enfrentar, de manera efectiva, esta crisis. A todas ellos y ellas, muchas gracias por darnos tranquilidad.